

Compliance manager (Compliance-ManagerIn)

[Im BIS anzeigen](#)



Main activities

(Haupttätigkeiten)

Compliance managers deal with the introduction and compliance with legal and company-internal rules or control systems (the English term compliance stands for compliance). You develop internal reporting and control systems (compliance management systems – CMS), which can also provide, among other things, conduct guidelines and training measures for employees. The introduction of a CMS is only mandatory in the banking and finance sector. Here they have the tasks, e.g. B. to prevent insider trading, money laundering and corruption. In other areas, such as in the pharmaceutical and life science industries, for example, compliance managers ensure compliance with legal or self-imposed rules on social, environmental and other issues.

Compliance-Managerinnen und Compliance-Manager befassen sich mit der Einführung und Einhaltung von rechtlichen und unternehmensinternen Regeln bzw. Regelsystemen (der englische Begriff Compliance steht für Einhaltung, Befolgung). Sie entwickeln interne Meldeweisen und Kontrollsysteeme (Compliance Management Systeme – CMS), welche u. a. auch Verhaltensrichtlinien und Trainingsmaßnahmen für MitarbeiterInnen vorsehen können. Nur im Banken- und Finanzbereich ist die Einführung eines CMS verpflichtend. Hier haben sie die Aufgaben, z. B. Insiderhandel, Geldwäsche und Korruption vorzubeugen. In anderen Bereich, wie z. B. der Pharma- und Life Science-Branche, sorgen Compliance-Managerinnen und Compliance-Manager für die Einhaltung von gesetzlichen oder selbst auferlegten Regeln in sozialen, umweltbezogenen und anderen Fragen.

Income

(Einkommen)

Compliance manager earn from 3.060 to 4.480 euros gross per month (Compliance-ManagerInnen verdienen ab 3.060 bis 4.480 Euro brutto pro Monat).

- Job in academia : 3.060 to 4.480 euros gross (Akademischer Beruf: 3.060 bis 4.480 Euro brutto)

Employment opportunities

(Beschäftigungsmöglichkeiten)

Compliance managers work in large companies and corporations, e.g. B. the pharmaceutical industry, finance and (wholesale) trade as well as the IT and automotive sectors.

Compliance-Managerinnen und Compliance-Manager arbeiten in Großbetrieben und Konzernen z. B. der Pharmaindustrie, des Finanzwesens und im (Groß-)Handel sowie der IT- und Automobilbranche.

Current vacancies

(Aktuelle Stellenangebote)

.... in the AMS online job placement service (eJob-Room): (.... in der online-Stellenvermittlung des AMS (eJob-Room):)[26](#)  to the AMS eJob Room (zum AMS-eJob-Room)

Professional skills requested in advertisements

(In Inseraten gefragte berufliche Kompetenzen)

- Assessment of compliance risks (Bewertung von Compliance-Risiken)
- Compliance Management (Compliance Management)
- Compliance management systems in the financial sector (Compliance-Management-Systeme im Bereich Finanzwirtschaft)
- Compliance management systems in the field of information technology (Compliance-Management-Systeme im Bereich Informationstechnologie)
- Compliance management systems in the chemical sector (Compliance-Management-Systeme im

Chemiebereich)

- Compliance management systems in the insurance sector (Compliance-Management-Systeme im Versicherungsbereich)
- Compliance management systems in the automotive industry (Compliance-Management-Systeme in der Automobilindustrie)
- Compliance management systems in the wholesale industry (Compliance-Management-Systeme in der Großhandelsindustrie)
- Compliance management systems in the life sciences and pharmaceutical industries (Compliance-Management-Systeme in der Life Science- und Pharmabranche)
- Finance Law (Finanzrecht)
- Internal audit (Innenrevision)
- Legal Compliance (Legal Compliance)
- Risk analysis (Risikoanalyse)
- Business Law (Wirtschaftsrecht)

Further professional skills (Weitere berufliche Kompetenzen)

Basic professional skills

(Berufliche Basiskompetenzen)

- Compliance Management (Compliance Management)
- Business Law (Wirtschaftsrecht)

Technical professional skills

(Fachliche berufliche Kompetenzen)

- Business knowledge (Betriebswirtschaftskenntnisse)
 - Business analysis methods (Betriebswirtschaftliche Analysemethoden) (z. B. Reporting (Berichtswesen))
- Foreign language skills (Fremdsprachenkenntnisse)
 - English (Englisch)
- Graphics skills (Grafikkenntnisse)
 - Image processing (Bildbearbeitung)
- Knowledge of job-specific legal bases (Kenntnis berufsspezifischer Rechtsgrundlagen)
 - Job-specific standards and guidelines (Berufsspezifische Normen und Richtlinien) (z. B. Compliance guidelines (Compliance-Richtlinien))
 - Profession-specific law (Berufsspezifisches Recht) (z. B. Basics of Accounting Law (Grundlagen des Bilanzrechts), Basics of administrative law (Grundlagen des Verwaltungsrechts))
- Management skills (Managementkenntnisse)
 - Compliance Management (Compliance Management) (z. B. Assessment of compliance risks (Bewertung von Compliance-Risiken), Compliance management systems in the automotive industry (Compliance-Management-Systeme in der Automobilindustrie), Compliance management systems in the field of information technology (Compliance-Management-Systeme im Bereich Informationstechnologie), Compliance management systems in the wholesale industry (Compliance-Management-Systeme in der Großhandelsindustrie), Legal Compliance (Legal Compliance), Compliance management systems in the life sciences and pharmaceutical industries (Compliance-Management-Systeme in der Life Science- und Pharmabranche), Compliance management systems in the chemical sector (Compliance-Management-Systeme im Chemiebereich), Compliance management systems in the insurance sector (Compliance-Management-Systeme im Versicherungsbereich), Compliance management systems in the financial sector (Compliance-Management-Systeme im Bereich Finanzwirtschaft), Sensitive handling of customer data (Sensibler Umgang mit Kundendaten), Lawful handling of big data (Rechtmäßiger Umgang mit Big Data), Monitoring of large orders (Überwachung von Großaufträgen), Monitoring of investments (Überwachung von Kapitalanlagen), Submission of regulatory compliance reports (Erstattung von behördlichen

- Compliance-Meldungen), Processing of information and deletion requests (Bearbeitung von Auskunfts- und Löschanfragen), Adaptation of IT processes to data protection requirements (Anpassung von IT-Prozessen an datenschutzrechtliche Anforderungen), Data protection management (Datenschutzmanagement), Employee data protection (Arbeitnehmerdatenschutz), Data protection compliance (Datenschutz-Compliance), Monitoring in bid management (Monitoring im Bid Management))
- Operational corporate governance (Operative Unternehmensführung) (z. B. Management of the internal control system (Management des internen Kontrollsystems), Risk controlling (Risikocontrolling), Risk Management (Risk-Management))
 - Management techniques (Managementtechniken) (z. B. Governance (Governance), Corporate Governance (Corporate Governance))
 - Multimedia skills (Multimediakenntnisse)
 - Web design (Webdesign) (z. B. Customer Journey Mapping (Customer Journey Mapping))
 - Project management skills (Projektmanagement-Kenntnisse)
 - Bid Management (Bid Management (Angebotslegung)) (z. B. Further development of bid management processes (Weiterentwicklung von Bid Management-Prozessen))
 - Quality management knowledge (Qualitätsmanagement-Kenntnisse)
 - Auditing (Auditierung) (z. B. Compliance audit (Compliance-Audit))
 - Quality management methods (Qualitätsmanagement-Methoden) (z. B. CAPA (CAPA))
 - Quality Assurance (Qualitätssicherung) (z. B. Quality assurance in retail (Qualitätssicherung im Handel), Quality assurance in the automotive industry (Qualitätssicherung in der Automotive-Branche), Quality assurance in the pharmaceutical industry (Qualitätssicherung in der Pharmabranche))
 - Good Practice (Good Practice) (z. B. Good Manufacturing Practice (Good Manufacturing Practice), Good Clinical Practice (Good Clinical Practice), SOP (SOP))
 - Accounting knowledge (Rechnungswesen-Kenntnisse)
 - Controlling (Controlling) (z. B. Internal audit (Innenrevision), Group controlling (Konzerncontrolling))
 - Internal accounting (Internes Rechnungswesen)
 - legal knowledge (Rechtskenntnisse)
 - Finance Law (Finanzrecht) (z. B. Banking Act (BWG) (Bankwesengesetz (BWG)), Securities Law (Wertpapierrecht), Stock Exchange Act (Börsegesetz), Capital market law (Kapitalmarktrecht), EU Financial Market Directive (EU-Finanzmarktrichtlinie))
 - Environmental Law (Umweltrecht)
 - Tax law (Steuerrecht) (z. B. International tax law (Internationales Steuerrecht), FATCA (FATCA), CRS - Common Reporting Standard (CRS - Common Reporting Standard))
 - Civil law (Zivilrecht) (z. B. Pharmaceutical law (Pharmarecht))
 - Lecture and presentation skills (Vortrags- und Präsentationskenntnisse)
 - Holding lectures and presentations (Abhalten von Vorträgen und Präsentationen) (z. B. Holding short lectures (Abhalten von Kurvvorträgen))
 - Scientific expertise in law and economics (Wissenschaftliches Fachwissen Rechts- und Wirtschaftswissenschaften)
 - Economics (Wirtschaftswissenschaften)

General professional skills

(Überfachliche berufliche Kompetenzen)

- Analytical skills (Analytische Fähigkeiten)
- Discretion (Diskretion)
- Communication skills (Kommunikationsstärke)
- Sense of responsibility (Verantwortungsbewusstsein)
- Numerical understanding (Zahlenverständnis)
- Reliability (Zuverlässigkeit)

Digital skills according to DigComp
(Digitale Kompetenzen nach DigComp)

1 Basic		2 Independent			3 Advanced		4 Highly specialized	
Description: Compliance-ManagerInnen sind in der Lage sowohl alltägliche als auch komplexe berufsspezifische digitale Anwendungen und Geräte in der Planung, Entwicklung und Leistungserstellung sowie in der Kommunikation, Zusammenarbeit, Recherche und Dokumentation routiniert zu nutzen und zu bedienen. Sie erkennen selbstständig Fehler und Probleme und können standardisierte Lösungen anwenden, aber auch neue Lösungsansätze entwickeln. Sie sind in der Lage, selbstständig digitale Inhalte zu erstellen und zu bearbeiten sowie Fehler zu beheben. Außerdem sind sie ExpertInnen im Bereich der betrieblichen Datensicherheitsvorschriften, können diese einhalten und sorgen in ihrem Verantwortungsbereich für die Einhaltung und Umsetzung dieser Regeln.								

Detailed information on the digital skills
(Detailinfos zu den digitalen Kompetenzen)

Area of competence	Skill level(s) from ... to ...								Description
0 - Basics, access and digital understanding	1	2	3	4	5	6	7	8	Compliance-ManagerInnen müssen sowohl allgemeine als auch berufsspezifische digitale Anwendungen (z. B. Datenbanksysteme, Sicherheits- und Governance-systeme für betriebliche Informationsysteme) und Geräte selbstständig und sicher anwenden können sowie auch komplexe, unvorhergesehene und neue Aufgaben flexibel lösen können.
1 - Handling information and data	1	2	3	4	5	6	7	8	Compliance-ManagerInnen müssen umfassende Daten und Informationen recherchieren, vergleichen, beurteilen und bewerten können, aus den gewonnenen Daten selbstständig Konzepte und Empfehlungen ableiten und in ihrer Arbeit umsetzen.
2 - Communication, interaction and collaboration	1	2	3	4	5	6	7	8	Compliance-ManagerInnen verwenden digitale Anwendungen zur Kommunikation, Zusammenarbeit und Dokumentation mit KollegInnen und KundInnen und Kunden auf fortgeschrittenem Niveau.
3 - Creation, production and publication	1	2	3	4	5	6	7	8	Compliance-ManagerInnen müssen umfassende und neue digitale Informationen und Daten selbstständig erfassen und in bestehende digitale Anwendungen einpflegen können.

Area of competence	Skill level(s) from ... to ...								Description
4 - Security and sustainable use of resources	1	2	3	4	5	6	7	8	Compliance-ManagerInnen müssen die umfassenden allgemeinen und betrieblichen Konzepte des Datenschutzes und der Datensicherheit verstehen und eigenständig auf ihre Tätigkeit anwenden können bzw. in ihrem Verantwortungsbereich für die Einhaltung und Umsetzung der Regeln sorgen. Sie beurteilen die für den jeweiligen Anlassfall relevanten Datenschutz- und -sicherheitsregeln und arbeiten an der Entwicklung geeigneter Maßnahmen zur Datensicherheit mit. Sie müssen zudem Bedrohungspotenziale erkennen und geeignete Gegenmaßnahmen einleiten können.
5 - Problem solving, innovation and continued learning	1	2	3	4	5	6	7	8	Compliance-ManagerInnen müssen die Einsatzmöglichkeiten digitaler Tools und Lösungen für komplexe berufsspezifische Fragestellungen in ihrer Arbeit beurteilen können. Sie erkennen selbstständig Probleme und Fehlerquellen digitaler Anwendungen und veranlassen deren Behebung und die Weiterentwicklung von Anwendungen und Lösungen. Sie erkennen digitale Kompetenzlücken bei sich selbst und im Team und können Schritte zu deren Behebung setzen.

Training, certificates, further education (Ausbildung, Zertifikate, Weiterbildung)

Typical qualification levels

(Typische Qualifikationsniveaus)

- Job in academia (Akademischer Beruf)

Apprenticeship

(Ausbildung)

Hochschulstudien [NQR^{vii}](#) [NQR^{viii}](#)

- Wirtschaft, Recht, Management
 - Betriebswirtschaft, Controlling, Rechnungswesen
 - Recht und Sicherheit

Further education

(Weiterbildung)

Fachliche Weiterbildung Vertiefung

- Arbeitsrecht
- Betriebliches Rechnungswesen
- Betriebswirtschaft
- BI-Reporting
- Compliance-Richtlinien
- Controlling und Finanzplanung
- Datenschutzmanagement
- Finanzrecht
- Umweltrecht

- Unternehmensberatung

Fachliche Weiterbildung Aufstiegsperspektiven

- Spezielle Aus- und Weiterbildungslehrgänge - Wirtschaftliche und kaufmännische Berufe
- Hochschulstudien - Betriebswirtschaft, Controlling, Rechnungswesen
- Hochschulstudien - Allgemeines Management, Business und Public Management
- Spezielle Aus- und Weiterbildungslehrgänge - Fachspezifische Universitäts- und Fachhochschullehrgänge

Bereichsübergreifende Weiterbildung

- Datenschutz
- Fremdsprachen
- Gesprächstechniken
- Projektmanagement
- Wissensmanagement
- Zeitmanagement

Weiterbildungsveranstalter

- Betriebsinterne Schulungen
- Fachverband Unternehmensberatung, Buchhaltung und IT
- Fachmesse- und Tagungsveranstalter
- Erwachsenenbildungseinrichtungen und Online-Lernplattformen
- Fachhochschulen
- Universitäten

Knowledge of German according to CEFR

(Deutschkenntnisse nach GERS)

C1 Sehr gute bis C2 Exzellente Deutschkenntnisse

Die Tätigkeit als Compliance-Managerin und Compliance-Manager erfordert in unterschiedlichen Kontexten eine ausgeprägte Sprachbeherrschung, etwa für die Dokumentation und Präsentation ihrer Arbeit, in der Verhandlung mit Konfliktparteien, im Erstellen von Verträgen usw. Die hohen Anforderungen ergeben sich dabei sowohl aus der komplexen Sprache selbst als auch aus den oft herausfordernden Aufgabenstellungen.

Further professional information

(Weitere Berufsinfos)

Self-employment

(Selbstständigkeit)

Reglementiertes Gewerbe:

- Unternehmensberatung einschließlich der Unternehmensorganisation

Work environment

(Arbeitsumfeld)

- High psychological stress (Hohe psychische Belastung)

Occupational specializations

(Berufsspezialisierungen)

Chief Compliance Officer (m / f) (Chief Compliance Officer (m/w))

Head of Compliance (m / f) (Head of Compliance (m/w))

Compliance Manager in Information Technology (Compliance-ManagerIn im Bereich Informationstechnologie)

Compliance manager in the chemical sector (Compliance-ManagerIn im Chemiebereich)

Compliance -Manager in the insurance sector (Compliance-ManagerIn im Versicherungsbereich)

Compliance manager in the automotive industry (Compliance-ManagerIn in der Automobilindustrie)
Compliance manager in the wholesale industry (Compliance-ManagerIn in der Großhandelsindustrie)
Compliance manager in the life science and pharmaceutical industry (Compliance-ManagerIn in der Life Science und Pharmabranche)
Compliance and environmental manager (Compliance- und UmweltmanagerIn)

Assistant Compliance Manager (Assistant Compliance-ManagerIn)
Junior Compliance Manager (Junior Compliance-ManagerIn)

GMP Compliance Manager (GMP-Compliance-ManagerIn)
QA Compliance Manager (QA-Compliance-ManagerIn)

Compliance Officer (m / f) (Compliance Officer (m/w))
Operational compliance manager (Operational Compliance-ManagerIn)

Contractor Compliance Manager (m / f) (Contractor Compliance Manager (m/w))
Lawyer in compliance (JuristIn im Bereich Compliance)
Legal Compliance Officer (Legal Compliance-BeauftragteR)

Bank Internal Auditor (BankinnenrevisorIn)
Compliance manager in banking (Compliance-ManagerIn im Bankbereich)
Compliance Analyst (m / f) (Compliance Analyst (m/w))
Compliance Officer in the banking sector (m / f) (Compliance Officer im Bankbereich (m/w))
Money laundering officer (GeldwäschbeauftragteR)
ICS officerR (IKS-VerantwortlicheR)
Employee in Regulatory Reporting (MitarbeiterIn im Bereich Regulatory Reporting)
Employee in reporting (MitarbeiterIn im Meldewesen)
Regulatory Affairs Manager (m/f) (Regulatory Affairs Manager (m/w))
Security Officer for the Prevention of Money Laundering (SicherheitsbeauftragteR zur Vermeidung von Geldwäsche)

Internal auditor (InnenrevisorIn)
Internal auditor (m/f) (Internal Auditor (m/w))
Internal auditor (InterneR RevisorIn)
Group auditor (Konzern-RevisorIn)
Auditor (RevisorIn)

Supervisory economist (AufsichtsökonomIn)
Bank supervisor at the Financial Market Authority (FMA) (BankaufseherIn bei der Finanzmarktaufsicht (FMA))
Bank auditor (BankrevisorIn)
Investigator in the integrated supervision of the Financial Market Authority (FMA) (ErmittlerIn in der Integrierten Aufsicht bei der Finanzmarktaufsicht (FMA))
Investigator in the securities supervision department at the Financial Market Authority (FMA) (ErmittlerIn in der Wertpapieraufsicht bei der Finanzmarktaufsicht (FMA))
Branch inspector (FilialinspektorIn)
Lawyer for Securities supervision at the Financial Market Authority (FMA) (JuristIn für Wertpapieraufsicht bei der Finanzmarktaufsicht (FMA))

Product Compliance Coordinator (m / f) (Product Compliance Coordinator (m/w))

Auditor (RevisionsleiterIn)

Related professions

(Verwandte Berufe)

- Controller (ControllerIn)
- Lawyer (JuristIn)
- Quality assurance technician (QualitätssicherungstechnikerIn)
- Risk manager in finance and banking (RisikomanagerIn im Finanz- und Bankwesen)
- Environmental and Sustainability Manager (Umwelt- und NachhaltigkeitsmanagerIn)
- Environmental consultant (UmweltberaterIn)
- Environmental technician (UmwelttechnikerIn)
- Public accountant (WirtschaftstreuhänderIn) §

Allocation to BIS occupational areas and upper groups

(Zuordnung zu BIS-Berufsbereichen und -obergruppen)

Office, marketing, finance, law, safety (Büro, Marketing, Finanz, Recht, Sicherheit)

- Banking, finance and insurance (Bank-, Finanz- und Versicherungswesen)
- **Management, organization (Management, Organisation)**
- Legal (Recht)

Science, education, research and development (Wissenschaft, Bildung, Forschung und Entwicklung)

- Natural sciences, life sciences (Naturwissenschaften, Lebenswissenschaften)

Allocation to AMS occupational classification (six-digit)

(Zuordnung zu AMS-Berufssystematik (Sechssteller))

- 756101 Head of Auditing (Revisionsleiter/in)
- 756104 Auditor (Revisor/in)
- 756819 Compliance Manager (Compliance-Manager/in)
- 760106 Branch inspector (Filialinspektor/in)

Information in the vocational lexicon

(Informationen im Berufslexikon)

-  AufsichtsökonomIn (Uni/FH/PH)
-  BankrevisorIn (Uni/FH/PH)
-  Compliance-ManagerIn (Uni/FH/PH)

Information in the training compass

(Informationen im Ausbildungskompass)

-  Compliance manager (Compliance-ManagerIn)

 powered by Google Translate

The text was automatically translated from German. The German terms are shown in brackets.

THIS SERVICE MAY INCLUDE TRANSLATIONS PROVIDED BY GOOGLE. GOOGLE DISCLAIMS ANY LIABILITY WITH RESPECT TO TRANSLATIONS, EXPRESS OR IMPLIED, INCLUDING ANY LIABILITY FOR ACCURACY, RELIABILITY AND ANY IMPLIED LIABILITY FOR MARKET EFFICIENCY AND DISCLAIMER.

Der Text wurde automatisiert aus dem Deutschen übersetzt. Die deutschen Begriffe werden in Klammern angezeigt.

DIESER DIENST KANN ÜBERSETZUNGEN ENTHALTEN, DIE VON GOOGLE BEREITGESTELLT WERDEN. GOOGLE SCHLIEßT IN BEZUG AUF DIE ÜBERSETZUNGEN JEGLICHE HAFTUNG AUS, SEI SIE AUSDRÜCKLICH ODER STILLSCHWEIGEND, EINSCHLIEßLICH JEGLICHER HAFTUNG FÜR DIE GENAUIGKEIT, ZUVERLÄSSIGKEIT UND JEGLICHE STILLSCHWEIGENDE HAFTUNG FÜR DIE MARKTGÄNGIGKEIT, EIGNUNG FÜR EINEN BESTIMMTEN ZWECK UND NICHTVERLETZUNG FREMDER RECHTE.



This job profile was updated on 01. November 2025 . (Dieses Berufsprofil wurde aktualisiert am 01. November 2025.)